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Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro foi realizada a reunião do Conselho Municipal de Turismo de Londrina –
COMTUR, no formato presencial, no Centro Universitário Filadélfia –UNIFIL Campus Ipolon, à rua Alagoas, 215, Centro. Os membros do
COMTUR foram convocados, via e-mail e WhatsApp do grupo. Estavam presentes na reunião os seguintes membros: Amadeus Far Zacarias
(AMAIAB II), Zuila de Oliveira (AMAPEV), Luiz Afonso R. H. Giglio (CIRCUITO PÉ VERMELHO), Leonilda G. Der Bedrossian (CMTU), José
Donizete dos Santos (FEL), Leandro Henrique Magalhães (FÓRUM DESENVOLVE), Luciana de P. Luquez (IPPUL), Sandra N. Camacho
(SETU), Rosângela Aparecida R. Gondo (SINDEGTUR), Thaís Fernanda F. Aparecido (SMAA), José Lino (UGT NORTE) e Pietro Veronesi
(VISITE LONDRINA). Os membros: Melissa Cristina R. Calsavara (ABAV), João Paulo P. Vidotti (AML), Patrícia Érika Sugeta (SESC CADEIÂO),
Edméia Aparecida Ribeiro (UEL), Ângelo Barreiros (FECAMPAR) e Maria Luisa A. Fontenelle (SMC) justificaram a ausência na reunião. Tivemos
a presença da Sra. Tatiane M. Porto, representando a CODEL, as presenças dos senhores Robson Naoto Shimizu (IPPUL) e Pedro Ludgero
Cianca (Agência de Marketing 4BIS) como ouvintes e da Sra. Danhara S. Gomes (JORNADA SPORTECH) como convidada. Pauta da reunião:
1.Sondagem de Mercado do Turismo – Laiz Lofiego; 2. Jornada Sportech & Healthtech 2024 Londrina– Danhara S. Gomes. O Professor
Leandro iniciou a reunião às dezesseis horas e trinta e cinco minutos cumprimentando a todos os presentes. Fez um breve comentário sobre a
proposta de fazer as reuniões em locais diferentes, modo rotativo, pois é uma forma de todos conhecerem os espaços e fez também um convite
a todos os conselheiros para participarem do lançamento do caderno do Fórum Desenvolve Londrina que ocorrerá no dia 28 de março, próximo.
Disse que a cada ano o Fórum Desenvolve faz um estudo e lança um caderno com as informações e esse ano vai estar bem interessante, pois
vai falar do desenvolvimento empresarial de Londrina e que teve várias palestras onde acompanhou que foi apresentado o turismo, que o
desenvolvimento da cidade passa pelo turismo. Disse ainda que hoje vamos ter dois pontos principais para conversarmos, tínhamos outras
pautas, mas infelizmente as pessoas não puderam estar presentes. O Professor Leandro comentou que a Sra. Danhara vai falar dos projetos
que ela está desenvolvendo e em seguida ele vai falar sobre as propostas da Conferência, que é preciso olhar essas propostas com mais
atenção, mais cuidado e pensar uma estratégia de buscar informações em relação às propostas da Conferência. Em seguida, passou a palavra
à Sra. Danhara, que se apresentou e disse que trabalha com marketing, tecnologia e inovação, que já teve a oportunidade de trabalhar em
vários segmentos, mas esporte e saúde sempre foi sua preferência. Comentou sobre o projeto Jornada Sportech & Healthtech 2024 Londrina,
que o propósito é fomentar a tecnologia e inovação no esporte e saúde e ao longo do ano serão realizados doze eventos, visando integrar os
setores de esporte, saúde, educação, tecnologia, turismo, cultura e lazer, o primeiro evento já foi realizado no mês de fevereiro/2024. Disse que
a Jornada foi idealizada em 2018 a partir de um Hackathon e promovida em 2019 com muito sucesso, porém, em 2020 veio a pandemia e o
projeto foi suspenso por tempo indeterminado. Agora com maior estabilidade, entenderam que é o momento de retornar com as atividades, para



contribuir com o desenvolvimento não só do Esporte e Saúde, mas de outros setores, oferecendo novas oportunidades de integração com a
tecnologia e o empreendedorismo e com dois propósitos, primeiro unir lazer, esporte, saúde, cultura, inovação, educação, tecnologia e turismo.
E, o segundo propósito é fomentar a criação de startups, ou seja, soluções de base tecnológica nas áreas relacionadas. Disse ainda que contam
com a colaboração do Conselho para a realização dos eventos no restante do ano, para movimentar o próprio turismo e quer mostrar que o
turismo contribui para o esporte, por isso o turismo precisa ajudar o esporte, que está sem forças, pois perderam todos os eventos esportivos da
cidade, sediavam todos os eventos, jogos da juventude, jogos abertos, hoje estão com um jogo esportivo no ano. Prosseguindo, apresentou os
eventos que aconteceram no ano de dois mil e dezenove, onde fizeram um evento só para mulheres, o Mulheres Tech’n Tudo e comentou sobre
outros eventos. Logo após, encerrou sua fala agradecendo pela oportunidade e colocando-se à disposição. Foram feitos alguns comentários a
respeito do projeto e sobre os parceiros e embaixadores participantes. O Professor Leandro pediu à Sra. Danhara para passar algo concreto
para o Conselho, para o mesmo analisar internamente e entender se vai ser um dos apoiadores do projeto, porque é preciso ter uma
deliberação interna do Conselho em relação a isso. A Sra. Danhara disse que vai providenciar e encaminhar. Foram feitos mais comentários a
respeito de esportes, lazer e turismo. Dando continuidade, como a Sra. Laíz Lofiego não pode estar presente para falar sobre o outro ponto da
pauta “Sondagem de Mercado do Turismo”, o Professor Leandro passou ao assunto das propostas da última Conferência. Disse que o
Conselho precisa aprofundar mais a percepção em relação às propostas da sétima Conferência Municipal de Turismo e tem várias propostas
que foram levantadas. Apresentou uma sistematização que tinha feito e compartilhado com todos no grupo, disse que a ideia, primeiro, é poder
levantar aquilo que de repente já acontece, já existe, deu exemplo do autódromo, que existe eventos lá todo final de semana, talvez não exista
da forma mais adequada, como todos gostariam, mas existe. Comentou que todos precisam entender o que já tem em relação às propostas,
para depois poder fazer um trabalho, de ter mais condições, mais qualidade, ou aquilo que não existe na cidade, pois o papel do Conselho é de
provocação, não de executar, é de ir nas entidades para questionar, convidá-las para vir falar, estar no foco das propostas da Conferência. Disse
que são várias propostas que saíram na última Conferência, mais do que na sexta Conferência, então a ideia seria poder levantar esses dados,
será que tem alguma qualificação acontecendo, se não tem, como fazer para promover isso, o que falta, porque não tem curso qualificado, será
que não tem demanda, será que falta uma estratégia. A Sra. Sandra comentou que no dia doze de março tiveram a eleição da Adetunorp, uma
nova diretoria e que tem, agora, partindo da Secretaria de Estado do Turismo - SETU um programa que chama “Turismo em Foco”, são cursos
gratuitos em parceria com a SETU e o SENAC, seria interessante chamar a Sra. Deise, que é a nova presidente da IGR, e pedir que ela envie a
lista desses cursos, mas que pode estar enviando também. Disse que ontem a SETU pediu para ela levantar quais os cursos necessários em
Londrina para solicitarem ao SENAC, só não tem curso de guia de turismo porque é um curso técnico, mas os outros tem. O Professor Leandro
falou que já foi proposto e é essa questão que queria levantar com o Conselho e ninguém mais e melhor dos que estão aqui para entender o
que está acontecendo, que está pensando em falar com a governança, todos aqui também conhecem e podem fazer um levantamento,
conseguem ter condições melhor de saber quais são os passos que tem que ser dado, porque apareceu na Conferência e não tem, mas é
preciso levantar o que está acontecendo. A Sra. Zuila disse que tem também a Secretaria da Mulher, a sala do empreendedorismo na prefeitura,
o Sebrae que estão oferecendo vários cursos, são cursos bem interessantes, a Casa da Mulher também, tem que fazer um levantamento de
todos os lugares, o Conselho da Mulher Empresária da Acil que trabalha muito com empreendedorismo com as mulheres, seria interessante
chamá-los para uma ter visão geral da cidade. O Professor Leandro comentou que foi abordado um item e começou a aparecer informações.
Falou que de alguma forma todos tem que passar informações para ele, mandar um link, dados, daí vai sistematizar e depois trabalhar melhor,
todos juntos, com essas informações e, que um outro problema que estão enfrentando é a falta de comunicação, que é preciso melhorar isso e
foi citando outras propostas. Comentou sobre a proposta “Divulgar mais e melhor as atividades culturais, anúncio nos bairros e escolas”, essa
afirmação é específica para a cultura, talvez seria interessante convidar alguém da cultura para vir falar onde e como acontece isso. A Sra. Zuila
disse que representa a ACIL dentro do Conselho da Cultura e uma das grandes críticas no Conselho é justamente isso e acha que o Conselho
do Turismo precisaria também participar do Conselho da Cultura já que está tão abrangente e esse Conselho tem que ter a consciência que a



cultura está murchando e não é por falta de verbas não. Fez comentários a respeito de como a Secretaria de Cultura centraliza e aprova os
projetos, que tem projetos culturais que acontecem nas usinas culturais, mas quase ninguém vai, que é preciso uma planilha de projetos.
Questionou se o Comtur conhece os projetos culturais, que está aí um desafio para o Comtur, ir lá e verificar o que está acontecendo. O
Professor Leandro disse que tem que entender o que está acontecendo na divulgação, chamar o Secretaria de Cultura para ver o que está
acontecendo, à medida que se tem informações, o Conselho consegue ter a ação. É preciso entender o papel de cada entidade, até onde ela
chega. Fez um breve relato de todas as propostas definidas na sétima Conferência Municipal de Turismo e comentários de algumas, se já existe
alguma coisa nesse sentido ou não, o que podem fazer, são algumas questões que precisam ser inseridas na planilha. Tem uma série de coisas
que precisam ser levantadas. Disse que vai colocar de novo o link no grupo, se cada um trouxer uma ou duas questões, já tem informação
valiosa e, daqui duas reuniões, com as informações, pode sistematizar e o Conselho debater isso, chamar as pessoas certas para falar no
Conselho sobre os temas que foram propostos. Disse ainda que quando chegar na oitava Conferência de Turismo o Conselho terá dados para
apresentar para a cidade, dizer como as coisas estão acontecendo, foi avançado aqui, ali precisa avançar, porque na última Conferência não
tinha muitos dados, foram apresentar o que tinha sido feito e o que não tinha sido feito, não tinha muita informação, tem que ter esse cuidado,
de dizer que o Conselho está, no mínimo, acompanhando o que está acontecendo na cidade em relação ao turismo. Comentou que o Conselho
vai ter os enfrentamentos quando tocar em alguns assuntos, os enfrentamentos vêm, tem problemas, tem dificuldades, tem que estar
preparados para esse tipo de coisa. Disse que vai compartilhar o link, que podem mandar para ele mesmo, daí vai colocar em uma planilha e
começar a organizar isso, quem sabe dividir em grupos por temas, para que cada grupo possa trabalhar e buscar mais informações e até buscar
soluções, cobrar, conversar, porque tem dado, tem informação, para poder falar. A Sra. Sandra falou que se puder ser feito um levantamento do
que precisa para Londrina, na região metropolitana, em relação aos cursos, ela, em nome da SETU, está encarregada de conversar com o
SENAC tanto do centro quanto o SENAC Norte, daí eles vão ver se tem condições de atender. Pediu para o Conselho tentar fazer uma força
tarefa para isso também, porque foi dado essa missão a ela, mas não pode só ela falar, precisa que todos falem, Londrina precisa disso, daquilo.
O Professor Leandro disse que é preciso ver qual é a demanda na área de turismo, na formação mais básica. A Sra. Rosângela comentou que é
preciso um inventário para levantar os pontos turísticos e outras informações para saber o que é necessário divulgar, porque a mais de dez anos
é que foi feito o último inventário turístico. A Sra. Tatiana comentou que já está pronto e vai ser entregue no próximo mês. O Professor Leandro
disse que uma questão que é importante e que estão avançando, é a questão do observatório turístico, porque vão ter dados. Comentou sobre o
Fórum Desenvolve Londrina que trabalha a partir de dados, eles têm indicadores, o turismo não tem indicadores, porque não tem indicador
confiável. Foram feitos alguns comentários a respeito de dados nos setores de turismo e afins. O Professor Leandro disse que sem esses dados
fica difícil tomar decisão, por isso que o observatório do turismo é importante para que possam trabalhar com dados e avançar. Disse ainda que
a reunião de hoje era isso e que na próxima reunião vai trazer a pauta na questão das propostas, que é preciso avançar, cobrar, perguntar, até
chegar em um ponto de ter informações para dar o próximo passo que é, que fazer agora e ir para a próxima etapa. Sem mais nada a tratar, o
Professor Leandro agradeceu a todos e deu a reunião por encerrada às dezessete horas e trinta e seis minutos, deste mesmo dia. A presente
Ata foi lavrada por Gilceia Cabral, da CODEL, que será lida e aprovada por todos.

Londrina, 14 de março de 2024.
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